

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA N° 54**

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 05 de Noviembre de 2013, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

**PRESIDENCIA**

Presidió la sesión el Concejal Sr. Patricio Ojeda Alarcón, en ausencia de la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente  
Claudio Bravo Araya  
Claudia Moya del Campo  
José Luis Mattas  
Rigoberto Espinoza  
Patricio Ojeda Alarcón

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Entrega de Modificación Presupuestaria Secplan
- Correspondencia
- Varios

**CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 09:40 hrs., el Sr. Presidente inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Iván Damino Administrador, Paula Zúñiga Secplan.

**ENTREGA DE MODIFICACION PRESUPUESTARIA**

La Secplan, Sra. Paula Zúñiga hace entrega del Oficio N° 230 de 04/11/2013 que contiene una solicitud de modificación presupuestaria por \$18.000.000, para el pago del Fondo Común Municipal, según señala el memorándum 063 del Director de Finanzas. Se analizará en la próxima sesión.

**CORRESPONDENCIA**

No hay correspondencia que entregar

**VARIOS**

El Concejal Bravo consulta por el pago de la segunda cuota del permiso de circulación de los camiones y el paro de los funcionarios, que como se va a hacer. El Sr. Administrador le indica que los permisos de circulación están a disposición en la página web, y que en caso de faltar alguna patente pueden llamar por teléfono, dar el número y de forma interna se incluirá; además que el día sábado se hará turnos éticos para atenderlos en tesorería. Como segundo tema señala que tomó conocimiento del programa "Vincularse", que consiste en que la Universidad de Talca toma a niños con características especiales y los preparan, dejándolos listos para poder ingresar a la universidad. Lo encuentra una iniciativa

estupenda que no puede perderse la oportunidad de que la municipalidad acceda al programa. Da el contacto, con la Sra. Orieta Dennett, [www.vincularse.uta.cl](http://www.vincularse.uta.cl), del "Programa Vincularse 25 plus", y reitera la importancia de aprovechar estas instancias. El sr. Administrador queda en establecer el contacto.

Concejal Mattas no trae temas.

Concejal Espinoza señala que respecto del camino Curipeumo San Miguel la Sra. Alcaldesa habría comprometido la reparación del camino para el mes de Abril, y lo mismo respecto de los caminos a San Miguel, a Galpón Uno y a Titinivilo, que se encuentran en malas condiciones, y que también habría comprometido la entrega de tubos, lo que no ha sucedido. El Concejal Mattas señala que él también lo pidió en los meses de Marzo o Abril. El Sr. Administrador le responde que se ha dado prioridad a otros caminos. El Concejal Espinoza propone se haga un proyecto para la adquisición de nueva maquinaria, y una vez que se tenga se separe aquella de uso urbano de la rural; y que además se puede adquirir un "gato", que sirva para obras menores en la ciudad. El Concejal Bravo señala que el camino que pasa por el lado de la Hostería La Camila también necesita arreglo, sin embargo tiene la duda de si es particular o no.

El Concejal Benavente pregunta que ha pasado con la comunicación con el Sr. Vega para que limpie sus sitios de la Población Sur de Chile y la 1º de Mayo, que continúan todos empastados; Claudio Bravo le indica que efectivamente él hablo con el propietario, quien le habría contestado algo así como "estamos trabajando en ello".... Como segundo tema consulta que hacer para limpiar el sitio de la Población Luis Benavente que sigue lleno de basura y es utilizado como baño por mucha gente que está imposible. El Sr. Administrador le indica que como se sabe ese es un sitio particular y no se tienen los datos del dueño para notificarle y que lo limpie y tampoco la municipalidad puede ingresar a él por ser privado. Como tercer punto consulta que pasará con aquellos tractoristas que se les pasó la infracción por Carabineros y ahora mientras no paguen sus partes no pueden circular, y no hay funcionarios que los atiendan, por el paro. El Administrador le indica que el día sábado habrá un turno ético para atenderlos y recibir el pago de las infracciones, sin embargo hay que recordar que la mayoría de ellos no regulariza su situación hace muchos años, y que ahora como fue una instrucción del nivel central de Carabineros el cursar las multas se complicó la situación con la paralización de funcionarios. Una vez que paguen las multas se da la orden para recuperar los vehículos y que puedan seguir trabajando. Como cuarto tema pide que con urgencia se instale un semáforo en la intersección de las calles Dieciocho con Arturo Prat y en Av. Aníbal Pinto con Urrutia, a ello responde la Secplan quien le indica que habiendo hecho la modificación presupuestaria para el semáforo de Av. Aníbal Pinto estos decretos se encuentran en Finanzas, por lo que muy pronto se repondrá ese servicio, y respecto del otro semáforo lamentablemente no contamos con los recursos para comprar uno, ya que son carísimos.

Concejal Moya no trae temas

Concejal Ojeda señala que él tiene varios temas que tratar, pero que los verá directamente con la Municipalidad.

Como último punto se analiza la situación de las sesiones de Concejo y el paro de los funcionarios, se comenta que llegó una comunicación de la Asociación de Municipalidades en

la que se sugiere apoyar la movilización. Una vez conversado se acuerda modificar el calendario de las sesiones de este mes, quedando establecido que se sesionará los días 25, 26 y 28 de Noviembre, se vota y se aprueba esta modificación por la unanimidad de los miembros del Concejo.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 10:15 hrs.



SECRETARIA MUNICIPAL DE PARRAL  
SECRETARIA  
**ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**